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四大航運機構 同時落滬
劍指國際市場 上海航運中心能級提升

「地球熄燈一小時」內地85城響應

上海世博局獲「影響世界華人大獎」提名

香港文匯報訊（記者 周逸 上海報道）25日，

上海航運產業基金管理公司、滬港航運研發與交流

中心、上海航運運價交易有限公司及國家級船員評

估中心四大機構同時揭牌，落戶上海北外灘航運服

務集聚區。分析指出，時值國務院出台《關於推進

上海建設國際金融中心和國際航運中心意見》兩周

年之際，四大機構同時落地令上海國際航運中心能

級進一步提升。尤其是在滬港航運合作、航運運價

衍生品交易等方面，目標直取國際市

場，可謂是突破性進展。

此次集中簽約誕生了多個第一。「上海航運產業基金」是內
地首隻國家層面的航運領域專業基金，總融資規模計劃為500億
元（人民幣，下同），首期募資金額為50億元。上海航運產業基
金管理有限公司的成立，標誌 這一基金的運作正式啟動。

誕首隻國家航運專業基金
據悉，該公司主要將負責產業基金的募集、管理和運營工

作。該基金的最大股東，國泰君安總裁陳耿介紹稱，新的基金
管理公司由虹口區人民政府、國泰君安證券股份有限公司、中
國海運集團總公司、上海國際集團有限公司共同出資組建，注
資2億元。公司成立後，將發揮航運資源集聚及金融機構、航運
企業的合作優勢，為上海國際航運、金融中心建設增添動力。
分析指出，此前上海在全球航運金融市場所佔的份額不足

1%，而航運產業基金的成功破題將有利於打破國際基金壟斷
市場份額的格局。

運價衍生產品「世界第一」
同時成立的上海航運運價交易有限公司（SSEFC）亦是國際

上首個航運運價第三方交易平台。上海航交所總裁張頁介紹
稱，儘管航運衍生品的交易在國際上並不新鮮，但此次SSEFC
推出的集裝箱衍生品場內交易模式堪稱「世界第一」。據悉，
這個模式將以遠期合約為主，保證金為20%，擬定的漲跌停板
幅度為5%，並使用每日強制平倉的方式。張頁表示，這一交
易模式的推出，將對我國爭取國際集裝箱運輸市場的定價權具
有極大的促進作用，亦大大增加了國內航運企業的金融安全係
數。
除上述兩家機構外，「上海船員評估中心」亦是上海唯一的

國家級船員評級中心。北外灘所在的虹口區區長吳清在致辭中
稱，數個重大項目的集中簽約，將能夠直接推動上海航運和金
融服務的發展，體現了虹口區為進一步聚焦高端航運服務業，
集聚金融服務要素，積極打造北外灘金融品牌所作出的積極努
力。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝、通訊員 漆望 廣州報道）

近日，國務院、中央軍委批轉公安部、總參謀部、總政
治部、總後勤部《關於調整軍人家屬隨軍政策的意見》
（以下簡稱《意見》）。軍人家屬隨軍政策調整後，全軍近
10萬官兵將告別「牛郎織女」生活。記者了解到，目前
政策已經開始實施。3月25日，作為新政後首批進入部隊
的隨軍家屬，武警廣東總隊醫院三名剛剛來隊的家屬搬
進「士官公寓」，並成為長期住戶。

家屬隨軍新政 穩固「後院」
根據《意見》，軍人家屬隨軍政策降低了門檻，越來越

多的軍人家庭將結束「牛郎織女」生活，告別兩地相思
之苦，因家庭分居帶來的諸多困難也將迎刃而解。
長期以來，深受兩地分居之苦的廣東武警醫院勤務汽

車中隊四級警士長普德偉感觸頗深，之前妻子和孩子一
直住在老家雲南楚雄大姚縣農村，生活比較清貧。他每
月四千多元的工資，除了要寄回去給妻兒外，每年還要
給農村父母三千，岳父母兩千，平常自己開支基本上控
制在兩百元左右。為解相思之苦，他每天堅持給在老家
的妻女打10分鐘電話。有一次，他突然接到衛勤保障任
務，還沒有來得及打電話解釋，一走就是一個多月，妻
子還以為他出了什麼事，帶 剛剛兩個月的女兒跑到部
隊找他，那一幕至今讓他難以忘懷。新政出台，妻女來
到廣州，期待已久的夢想得到實現。他告訴記者，再也
不用天天在電話中聽女兒的聲音了。
該院政委吳軍說，和睦的家庭對於成就事業非常重

要，有了穩固的「後院」，官兵才能集中精力幹好工作。
院黨委為落實新政策，除了妥善解決隨軍家屬的住房問
題外，還要繼續跟蹤做好解決隨軍家屬就業安置、無工
作家屬基本生活保障以及子女入學入托等問題。

10萬官兵告別「牛郎織女」
首批軍嫂入住士官公寓

京三區縣官員調整
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）北京市委

組織部25日公佈一批重要人事任免，北京市三個區
縣黨政一把手近日發生變動。北京市宣傳部副部長
嚴力強被任命為北京市委副秘書長。記者還了解
到，北京市旅遊局局長張慧光已經離職，北京市政
府副秘書長魯勇接替她出任北京市旅遊局局長。
北京市此番共有門頭溝、懷柔、石景山三個區縣

「一把手」進行調整。其中包括：原門頭溝區委書記
劉雲廣被任命為北京市機構編制委員會辦公室主
任，原北京市總工會黨組書記韓子榮接替劉雲廣出
任門頭溝區區委書記；原懷柔區區長池維生出任北
京市民族事務委員會黨組書記，原北京市殘疾人聯
合會黨組書記齊靜接替池維生任懷柔區委副書記、
代區長職務，齊靜也成為目前北京市16區縣唯一女
區長；原北京市委辦公廳副主任夏林茂出任石景山
區代區長之職，原石景山區長周茂非另有安排。
此外，原通州區區長鄧乃平被任命為北京市園林

綠化局黨組書記，原密雲縣縣長劉福志出任中共北
京市農村工作委員會副書記。
另有兩名北京市政府副秘書長職務發生變化，原

北京市政府副秘書長劉志出任北京市人口和計劃生
育委員會黨組書記。原北京市副秘書長魯勇已經出
任北京市旅遊局局長。

香港文匯報訊 2010年，以「城市，讓生活更美好」
為主題的上海世博會，讓世界感受到了中國的魅力，同
時也讓中國看到了世界的精彩。為此，「世界因你而美
麗—影響世界華人盛典2010-2011」宣佈，上海世博會
的組織者—上海世博局獲得由鳳凰衛視聯合海內外十
餘家知名華文媒體和機構共同評選的「影響世界華人大
獎」提名。
2010年5月1日至10月31日的上海世博會，是第41屆世

界博覽會，也是由中國舉辦的首屆世界博覽會。中國自
2002年成功申辦起，便一往無前踏上了「創紀錄」之
旅，開創了世博歷史上多個「之最」：246個國家和國
際組織參展的規模之最，在市中心佔地5.28平方公里的
園區面積之最，2萬平方米歷史建築的保留量之最，總
場次超過22,900餘場的演出活動之最，200萬志願者服務
之最，1.4萬中外記者參與的媒體報道之最，總量超過
7,308萬的參觀人數之最，首次同步推出網上世博會的
創新之最⋯⋯這一個個「之最」，為迄今已160「高齡」
的百年盛會注入了新的活力。
「世界因你而美麗—影響世界華人盛典2010-2011」

是鳳凰衛視及鳳凰新媒體策劃發起，北京青年報、中國
新聞社、新加坡聯合早報、明報、南方報業集團、新浪

網、星洲日報、旺旺中時媒體集團、香港文匯報、世界
日報（北美）、亞洲周刊、僑報、歐洲時報和北京大學
共十餘家在兩岸三地、東南亞、美加及歐洲富影響力的
華文媒體和機構共同主辦的華人年度盛世，至今已成功
舉辦四屆。
4月2日晚，「世界因你而美麗—影響世界華人盛典

2010-2011」將在北京大學百周年紀念講堂舉行，鳳凰
衛視及鳳凰網會在當晚全程直播。

據中新社25日電 山西為換屆公佈260名官員電話事件
有了最新進展，山西省紀委25日推出5項措施以確保
2011年各級黨委、政府換屆風清氣正，並表示將每月抽
查官員電話「接通率」，「接不通」將責令立即整改。
山西省紀委、省委組織部21日在當地媒體公佈省內

260名各市、縣（市、區）紀委書記、組織部長換屆工
作熱線電話和電子郵箱。針對媒體報道的260名官員電

話有部分無法接通的情況，山西省委組織部相關負責人
24日稱，「接不通」現象應杜絕，將針對暴露的問題發
出提醒事項並細化規定。
山西省紀委對外公佈的5項措施為：一是構建多渠道

換屆監督平台，二是建立換屆監督舉報專辦制度，三是
實行熱線電話定期抽查制度，四是建立熱線電話備用機
制，五是高度重視和關注網絡輿情。

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）由世界自然
基金會主辦的「地球一小時」活動，將於26日晚8時半至
9時半舉行。屆時世界各地的民眾將統一熄燈一小時，用
一小時的短暫黑暗換取明天更多的綠色和希望，以倡導
公眾環保、節能。當前，該活動在內地已掀起參與熱
潮，世界自然基金會宣佈，目前內地已有85個城市正式
確認參與，參與城市數量比去年猛增2倍，並且仍在不斷
增加。而這些城市同時還承諾了將在未來的發展中採取
長期持續的環保行動，比如擴大植樹造林規模、建立重
要水源保護點等。
「地球一小時」活動自2007年創立至今，已逐漸成為

跨地域、全球性的公益活動。活動旨在喚醒公眾關注全
球氣候變化，號召個人、社區、企業和城市在每年3月最
後一個星期六熄燈1小時。

橫琴南沙有望爭取「離島免稅」
香港文匯報訊 據《南方都市報》報道，廣東省

外經貿廳有關負責人就海南「離島免稅」對記者表
示，這一政策雖在全國不具有普適性，但在珠海橫
琴、廣州南沙等地有爭取的空間。他認為，「把澳
門的免稅政策延伸到橫琴，把香港的免稅政策延伸
到深圳前海都是有可能的」。
該負責人還介紹，根據商務部的統計，近幾年，

我國公民境外高檔商品的消費金額、數量都呈現出
快速增長態勢。海南「離島免稅」是將國人高檔商
品的消費能力留在國內的一種探索。

武漢整治黃鶴樓周邊環境
香港文匯報訊 據新華網報道，為迎接辛亥革命

百年慶典，近日武漢市啟動對地標性建築的周邊環
境整治，其中「江南名樓」黃鶴樓的俯視線範圍將
成為綜合改造的重點。
據武漢城管局介紹，整治範圍包括黃鶴樓北區

（司門口至胭脂路口、民主大巷）、黃鶴樓南區（先
賢苑小區周邊）。整治總棟數993棟，整治總面積
34.16萬平方米。以黃鶴樓為中心，半徑100米以內
嚴禁新建任何建築物、廣告招牌。預計將在今年6月
前，完成對黃鶴樓俯視線範圍內的居民房屋的綜合
整治，減少空中立面對黃鶴樓望江視線的干擾。

香港文匯報訊（記者 周逸 上海報道）上海航運中心
建設聲勢浩大，對香港而言，亦不乏從中取利的機會。
簽約時在坐的嘉賓中，就有多位來自香港的航運金融官
員。香港特別行政區政府運輸及房屋局副秘書長張美珠
接受香港文匯報採訪時表示，香港方面很樂見上海的航
運金融市場做大做強，並期待借力開拓新的市場。張美
珠稱，香港在航運金融方面具有諸多領先優勢，服務機
構的優勢更是非常明顯，因此希望通過與上海的合作，
對內地航運市場進行仔細調研，尋找合適的入口將本港
的航運金融企業引入內地。

港服務機構優勢明顯
新成立的滬港航運研發與交流中心亦是兩地渴望進一

步合作的成果。據悉，該中心由香港理工大學萬邦曹文
錦海事圖書館和研發中心、上海國際航運研究中心、香
港萬邦航運發展基金會三方共同發起成立。將借助香港
較為成熟的國際航運中心建設經驗、知識和國際網絡，
加快建設上海國際航運中心，鞏固香港國際航運中心地
位，推進中國航運業發展。同時通過滬港兩地的交流，
為香港航運業在上海開啟更多、更深層、更廣泛的投資
與合作空間，並利用兩地的經驗及人才優勢，推動中國
航運業總體發展，提高中國航運企業的國際競爭力。
香港交易所內地業務發展部主管、高級管理委員會成

員楊秋梅亦稱，望通過上海這一平台，藉機拓展內地業
務，挖掘更多潛力企業赴港上市。

港冀借力上海
拓內地航運市場

■船舶航行在上海長江口外高橋碼頭水域。 資料圖片

■滬港航運
研究與交流
中心掛牌成
立。
香港文匯報

記者
周逸 攝

山西擬抽查官員電話「接通率」

■南京某企業的環保志願者們走上街頭，開展「地球一
小時」宣傳推廣活動，並向市民贈送手動發電的小電
筒。 新華社

■昨晚，山西太原師範學院學生在校園內擺出「60」
字樣，手舉熒光棒向來往的行人宣傳今日即將舉行的

「地球一小時」活動。 中新社

■上海世博會綻放了中國的魅力。

四 大 機 構
同 一 天 落 戶
上 海 北 外 灘
航 運 服 務 集
聚區。

香港文匯報
記者周逸 攝

▲

▲ 貨 輪 在 上
海 外 高 橋 集
裝 箱 碼 頭 裝
卸貨物。

資料圖片

■上海航交所總裁張頁稱，新推
出的指數產品堪稱「世界第一」，
填補了國內市場的一項空白。

■國泰君安總裁陳耿表示，國
家級航運產業基金有望爭取更
多國際航運金融市場份額。

■香港運輸及房屋局副秘書長張
美珠希望滬港能在航運信息方面
做更多交流與合作。


